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PA L AV R A  D O PA S TO R  •

2019! Um ano que marca de modo especial a Oitava Igreja 
Presbiteriana de Belo Horizonte. 

É o ano do Jubileu de Ouro: 50 anos de ministério. 
Nosso tema em 2019 é celebração. Temos muito, mas 
“muuuiiitooo” mesmo que celebrar. Celebraremos durante 
todo o ano. E no início desta jornada rogo ao Senhor esta 
bênção sobre sua vida, família e sobre a Oitava:

Que a paz de Cristo, o Senhor, que excede a todo 
entendimento, lhe acompanhe nas controvérsias e 
paradoxos do ano.

Que a luz de Cristo Jesus brilhe em seu interior e por 
intermédio de sua vida. Há muita escuridão no mundo, não 
deixe sua luz apagar. Veja a vida com bons olhos. 

Que sua vida seja um refúgio para peregrinos cansados e 
que você encontre em outros peregrinos força para seus 
próximos passos.  

Que a bênção do Senhor, como uma chuva boa, suave 
e calma, seja sobre sua vida. E que, assim, belas flores e 
borboletas amarelas tenham lugar em seu coração para 
alegrar os seus e muitos ao seu redor. Também como a 
chuva intensa possa ser derramada para lavar sua alma, 
revigorar seus campos e criar expectativas de grandes 
colheitas ao seu redor. 

Que seu coração e seus lábios tenham uma saudação 
amiga e uma palavra de encorajamento para que os 
sobrecarregados recebam alento para seguirem no 
Caminho. 

Que o Senhor lhe dê bom ânimo para trabalhar arduamente, 
vencendo as críticas, a ingratidão, a preguiça, os obstáculos. 

Que você tenha saúde e força para entrar e sair. Que você 
afirme sempre D.V. (Deo volente, expressão latina que 
significa “se Deus quiser” farei isso e aquilo). 

Que o Eterno Jesus lhe dê repouso a cada dia, e que seu 
sono seja revigorante. Que o descanso marque seu ano. 
Enquanto o descanso de Deus lhe abraça, que frutos 
multiformes apareçam e sejam colhidos com alegria e 
prontidão. 

Que sua mente seja bíblica. Firme nas promessas, você se 
renovará para conquistas e consolações.

Que você coopere para construir as novas gerações de 
modo inspirador. Seja contemporâneo.

Que seu coração seja acolhedor. Que você acolha 
perseguidores, inimigos, amaldiçoadores, amigos, irmãos, 
estranhos,...  como Cristo nos acolhe todos os dias.

Que a sua presença na cidade traga prosperidade, 
esperança, gentileza, cuidado com os mais pobres, um 
ambiente mais afável, mais humano, mais amigo e que 
reflita a pessoa de Cristo.

Que sua vida demonstre generosidade e paixão missionária. 
Que seu tempo, talentos, dons e finanças sejam investidos 
no Reino, e que você seja sempre lembrado como uma 
pessoa que é parceira na evangelização do mundo. 

E agora, que o Senhor lhe abençoe com toda bondade, 
abundância e quebrantamento. 

Feliz Ano Novo!

Pr. Jeremias Pereira  ·  Pastor Titular

    A N O  N O V O  ( 2 0 1 9 ) : 

Que o Senhor 
abençoe sua vida

“Celebrai com júbilo ao Senhor... Servi ao Senhor com alegria.” (Sl 100.1)
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BOA, BOA, BOA!
CANTATA DO CORAL BENDIZE 
E MUSICAL DO VOZES EM CANTO

Para celebrar o Natal, o nascimento de nosso Salvador, 
Cristo Jesus, cantamos! Louvamos ao Senhor com orações, 
palavras e cânticos. E em dezembro, o Coral Bendize realizou 
um linda cantata natalina, no dia 16, no culto de 19h30. 

Além disso, o Vozes em Canto promoveu uma apresentação 
especial de Natal, o musical “Procurando o Rei”, no culto do 
dia 19, quando a igreja recebeu centenas de pessoas para 
prestigiar a turminha. 

Se você não participou das programações, assista em nosso 
canal no YouTube: Oitava TV.

ENCONTRÃO DA LIDERANÇA DE GCOIS

Para fechar o ano com chave de ouro e dar novas 
diretrizes para os próximos meses, a liderança dos Grupos 
de Crescimento da Oitava Igreja se reuniu em dezembro. 

Os líderes, anfitriões, auxiliares e coordenadores se 
encontraram com o Pastor Eduardo, que falou sobre como 
melhorar o seu GCOI, dentro de cinco áreas: espiritualidade, 
evangelismo, ensino, cuidado e planejamento. 

Líder de GCOI, se você não participou, entre em contato 
com a liderança e fique por dentro da pauta da reunião. 
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BOA, BOA, BOA!
SÉRIE DE PREGAÇÕES -
COMO SEGUIR ALEGRE EM MEIO ÀS DORES

O ano marcado pelas séries de pregações nos cultos de 
quarta-feira, aqui na Oitava, não poderia ser encerrado de 
outra maneira. A primeira série do ano foi “O Deus que abre 
portas”, e, realizada em dezembro, a série “Como seguir alegre 
em meio às dores”, fechou o mês e o ano. 

Foram três semanas com as palavras do Pastor Jeremias, e, 
no último encontro, no dia 12, com a participação de Marcos 
Almeida. Foi um tempo de muito aprendizado e palavras de 
reflexão. 

As mensagens ainda estão disponíveis no nosso canal 
no YouTube. Assista novamente ou veja pela primeira vez e 
compartilhe com um amigo! 

FESTA DOS FUNCIONÁRIOS DA OITAVA 

Há muito o que celebrar pelo que o Senhor nos deu em 
2018. No fim de ano também é hora de pedir pelo novo ano 
que chega, com boas expectativas pelo que Deus nos fará.

Foi assim a festa: Um tempo de encontro entre os 
colaboradores, pastores e suas famílias. Momento de 
comunhão e de gratidão.

Neste ano, a confraternização também contou com um 
Show de Talentos! Diversos funcionários se apresentaram: 
teve banda, embaixadinha, recital de poesia, devocional… e 
tantos outros dons e talentos. 

ACONTECEU NA OITAVA  •
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“[O livro] tem como propósito fazer um breve resumo da 
história bíblica e do restante da história da igreja, fazendo 
uma síntese do Antigo Testamento, passando pela criação; 
a queda; os patriarcas; fazendo um resumo do cativeiro, 
do êxodo; da conquista da terra; da monarquia, depois do 
reino dividido; a invasão dos assírios, em 722 a. C.; depois 
da invasão dos babilônios, em 586 a. C.; e depois o retorno 
a Israel e o período interbíblico. É uma passeada histórica, 
breve, como que em uma linha cronológica. 

Depois nós examinamos o Novo Testamento, olhando 
o nascimento, a vida e o ministério de Cristo, sua morte e 
ressurreição; o Pentecostes; as viagens missionárias de Paulo; 
e fechamos com João na ilha de Patmos, no livro de Apocalipse.

Na história da igreja procuramos examinar a questão do 
incêndio de Roma, no ano 64 d. C.; a invasão de Jerusalém, no 
ano 70 d. C.; e as perseguições crudelíssimas dos imperadores 
romanos, desde Nero, de uma forma mais intensa, no ano 
64 d. C., até Constantino, quando há uma reversão dessa 
perseguição, porque praticamente todos os imperadores 
romanos perseguiram a igreja: Nero, depois Domiciano, 
Séptimo Severo, Marco Aurélio, Décio e Diocleciano.

Depois examinamos esse período denominado Patrística, 
que são os cinco primeiros séculos, quando aconteceram 
os grandes Concílios Cristológicos: Niceia, Constantinopla, 
Calcedônia… Examinamos também a questão, neste período, 
que começam as disputas de poder nas cinco cidades principais 
do mundo, que eram: Roma, no ocidente; Constantinopla, no 
oriente; Antioquia, da Síria, que era a terceira maior cidade; 
depois Jerusalém; e Alexandria, no Egito. 

Colocamos o início do papado, em 607 d.C.; na Idade 
Média, que vai do quinto até o 15º século, fortalecimento 
da igreja, financeira e politicamente, mas a decadência da 
igreja no ponto de vista moral e espiritual; a preparação 
para a Reforma, com o movimento no norte da Itália, 
da Renascença, depois os pré-reformadores, e, então, 

deflagrando na Reforma do século XVI, no dia 31 de outubro 
de 1517, com Martinho Lutero. 

Trabalhamos a questão dos pontos principais da 
Reforma: Sola Scriptura, Sola Fide, Sola Gratia, Solus Christus 
e Soli Deo gloria. Trabalhamos a questão da Contrarreforma, 
no Concílio de Trento, e então passamos um pouco para as 
perseguições que a igreja sofreu depois da Reforma, seja na 
França, com Catarina de Médici, seja na Guerra dos Trinta 
Anos, na Alemanha, seja as batalhas teológicas na Holanda, 
no Sínodo de Dort, sejam a implantação da Reforma 
na Inglaterra, depois que Henrique VIII estabeleceu o 
anglicanismo; as perseguições de Maria Tudor; e o início do 
movimento dos Puritanos. 

Neste momento, trabalhamos também a Guerra da 
Inglaterra, entre o Parlamento e o Governo Carlos I; como a 
Assembleia de Westminster se reuniu para confeccionar o que 
nós chamamos de "Os Símbolos de Fé da Igreja Presbiteriana".

E mostramos, enfim, o período de apostasia, fruto do 
Iluminismo, e também os grandes reavivamentos, seja 
na Inglaterra, no século XVIII, com John Wesley e George 
Whitefield; seja na Nova Inglaterra, com Jonathan Edwards. 
Trabalhamos com a questão dos grandes avivamentos 
do século XIX, nos Estados Unidos e na Escócia, com D.L. 
Moody, e como Ashbel Green Simonton veio para o Brasil, 
como fruto daquele grande avivamento, entre 1857 e 1859. 

Depois trabalhamos um pouco sobre os outros 
avivamentos dos séculos XIX e XX, culminando com uma 
breve história da Igreja Presbiteriana do Brasil, desde a sua 
chegada aqui com Ashbel Green Simonton, em 1859, até os 
dias atuais. Uma análise resumida, bem breve, para que a 
pessoa possa ler com facilidade e reter na mente esta linha 
cronológica da história.”

Pr. Hernandes Dias Lopes · Diretor Executivo da
LPC - Luz Para o Caminho 

 •  S A I B A  M A I S

Já estamos instalados na tenda provisória do 
estacionamento, enquanto o templo da igreja é reformado. 
Durante este período, é bom lembrar de alguns detalhes:
- O templo passará por uma reforma e modernização. O 
sistema de iluminação será substituído;
- Será instalado um novo painel de LED;
- O carpete será trocado;
- Nas áreas externas do templo, o piso será trocado e os 
espaços receberão uma nova decoração;
- Todos os cultos serão realizados na tenda até o fim da 
reforma;
- A oração da manhã será realizada na tenda;
- Não haverá aulas dos cursos do Projeto Arte e Amor no 

primeiro semestre do ano;
- As classes da EBT começarão em março, assim como o 
CETRO;
- Aos sábados acontecerão cultos da juventude (READ e 
Oitava Jovem) na tenda; o Culto do JA será realizado no 
Seminário Presbiteriano Reverendo Denoel Nicodemos Eller; 
pertinho da Oitava. 
- Encontros específicos de cada ministério terão o local 
informado devidamente pela liderança.

Se você tiver alguma dúvida, procure o líder de seu 
ministério ou entre em contato com a secretaria da Oitava: 
3449-8600. 

Contamos com a sua paciência e apoio neste tempo!

TEMPLO EM OBRAS

RESENHA DO LIVRO:
PANORAMA DA HISTÓRIA CRISTÃ
DO PR. HERNANDES DIAS LOPES

6 06 de janeiro de 2018  |  Oitava Revista
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“Ordem!”. Esta é uma das palavras que definem bem a 
Criação e todo o projeto de Deus para tudo o que Ele criou. 
O universo inteiro está sob a ordem e o governo do Criador. 

O Senhor Deus escolheu um povo para, por intermédio 
dele, trazer o Salvador ao mundo. Este povo recebeu do 
Senhor leis, estatutos, mandamentos, ordenanças, os quais 
permitiram que vivesse de maneira organizada, solidária e 
responsável diante do Criador e das criaturas. O propósito 
não era tornar a vida pesada, ao contrário, viver sob as leis de 
Deus tornaria a vida mais leve para toda a nação. 

A grande promessa para aquela nação era uma terra. Por 
anos viveram sob um fortíssimo e pesado jugo de servidão 
no Egito. O anseio pela Terra Prometida era algo que parecia 
estar se tornando apenas vagas lembranças de promessas 
feitas por Deus aos antepassados Abraão, Isaque e Jacó. Mas 
Deus, que não é homem para mentir, levantou um homem 
chamado Moisés para ser o porta-voz da grande notícia: 
a Terra Prometida seria conhecida em breve. Por meio de 
sinais e maravilhas, o povo foi resgatado do Egito e Moisés o 
conduziu, em um deserto hostil, até à Terra Prometida.

A viagem foi longa. E neste longo tempo o Senhor Deus deu 
ao povo as leis que o regeriam na nova terra. Eles receberiam 
por herança porções de uma terra que seus antepassados 
haviam visto, mas não possuído. Aquela terra seria dada a eles.

Um dos princípios importantes da Lei era que nenhum 
israelita fosse explorado por outro israelita. Obviamente, uns 
despontariam mais do que os outros, mas cresceriam mais 
do que os outros. Mas a exploração deveria ser rejeitada. 
Viúvas, órfãos, pobres e estrangeiros deveriam ser bem 
cuidados pelo povo.

A Lei tratava diretamente da terra. No livro de Levítico, o 
Senhor ordena que a terra deveria descansar um ano a cada 
seis produzidos (Lv 25.1-7). A colheita do sexto ano seria 
mais abundante com o fim de proporcionar este descanso à 
terra. Este seria conhecido como o ano sabático. O Senhor 
estabeleceu também o Jubileu. Assim está escrito em Levítico 
(cap. 25). No quinquagésimo ano a terra não poderia ser 
cultivada. Além disso, propriedades hipotecadas poderiam 
ser resgatadas e escravos poderiam ser libertos. O ano do 
jubileu seria conhecido como uma nova oportunidade para 

recomeçar, um tempo de perdão, restauração, devolução. 
Deus pensou em cada detalhe para que a exploração não 
representasse avaria no projeto de uma terra santa para um 
povo santo.

Olhando para a história desta nação, percebemos 
claramente que as leis foram sendo quebradas, ajeitadas, 
alteradas para que a vontade das pessoas fosse mais satisfeita 
do que a vontade de Deus. Sempre que isso acontece o caos 
torna-se mais do que ameaçador, torna-se iminente.

E Deus? O que Ele fez diante destas situações de desvios, 
distanciamentos e abandonos por parte do povo? Ele 
ratificou a lei do jubileu. Por intermédio do profeta Isaías o 
Senhor bradou sobre um Resgatador que traria um novo e 
definitivo jubileu: “O Espírito do Soberano Senhor está sobre 
mim porque o Senhor ungiu-me para levar boas notícias aos 
pobres. Enviou-me para cuidar dos que estão com o coração 
quebrantado, anunciar liberdade aos cativos e libertação das 
trevas aos prisioneiros, para proclamar o ano da bondade do 
Senhor e o dia da vingança do nosso Deus; para consolar todos 
os que andam tristes, e dar a todos os que choram em Sião 
uma bela coroa em vez de cinzas, o óleo da alegria em vez de 
pranto, e um manto de louvor em vez de espírito deprimido. 
Eles serão chamados carvalhos de justiça, plantio do Senhor, 
para manifestação da sua glória” (Is 61.1-3).

Anos mais tarde, o Resgatador veio, conforme promessa do 
Senhor (Jo 1). Certo dia, Ele entrou em uma das sinagogas dos 
judeus, abriu o rolo do livro do profeta Isaías e leu a passagem 
acima descrita e exclamou: “Hoje se cumpriu a escritura que 
vocês acabaram de ouvir” (Lc 4.21). Desde então, o ano do 
jubileu foi estendido a pessoas de todas as tribos, povos, 
línguas, raças e nações... foi estendido a você. Hoje mesmo 
você pode experimentar o ano do Jubileu do nosso Senhor 
Deus. Você pode ter de volta sua vida e começar a viver para 
Ele. O Resgatador veio! O Resgatador pode pagar suas dívidas 
e conceder-lhe liberdade. O Resgatador, o Senhor Jesus, 
somente Ele, é a solução para que você seja livre no “ano do 
Jubileu”! Ele é a sua única real chance, a única oportunidade 
para recomeçar.

Pr. Gidiel Câmara · Pastor Auxiliar

J U B I L E U  –  A  C H A N C E  D E  R E CO M E ÇA R

M E N S AG E M  D E  C A PA  •
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O início de ano se notabiliza pelas 
férias. É quando as escolas dão 
folga às crianças e as instituições de 
nível superior dão um tempo para 
que os universitários descansem e 
se realinhem. Muitos aproveitam 
o momento para viajar ou visitar 

espaços como clubes, parques e 
praças. Independentemente de qual 
seja seu destino nestes primeiros 
meses de 2019, é preciso se atentar a 
alguns cuidados.

Esteja onde estiver, não deixe de se 
hidratar. É aconselhável beber cerca 
de dois litros de água por dia. E, nos 
dias mais quentes, recomenda-se 
intensificar a ingestão de líquidos, já 
que a subida da temperatura resulta 
no aumento da transpiração, podendo 

ocasionar a desidratação e sintomas 
como cansaço, dores de cabeça, 
desarranjos intestinais e tonturas.

Outra dica: use protetor solar e 
proteja sua pele dos raios ultravioletas. 
Eles podem lhe causar queimaduras 
de sol e desenvolver câncer de 
pele. É importante consultar um 
dermatologista ou farmacêutico e se 
orientar em relação ao fator do filtro a 
ser utilizado, que varia de acordo com 
a tonalidade da pele.

CUIDE-SE
NAS FÉRIAS

2019 JÁ COMEÇOU?

•  D I C A S 

2018 acabou, certo? Bom, depende. Se estivermos 
presos aos acontecimentos passados e apegados àquilo 
que não realizamos, 2018 continua. E continuará até 
que tomemos a decisão de deixar para trás o que ficou, 
vivendo intensamente o presente. Mas, como migrar da 
teoria para a prática? De fato, não é uma tarefa fácil.

Vejamos o que Paulo diz na carta aos Filipenses: “É claro, 
irmãos, que eu não penso que já consegui isso. Porém uma 
coisa eu faço: esqueço aquilo que fica para trás e avanço 
para o que está na minha frente. Corro direto para a linha 
de chegada a fim de conseguir o prêmio da vitória. Esse 
prêmio é a nova vida para a qual Deus me chamou por 
meio de Cristo Jesus” (Fp 3.13-14 - NTLH).

O apóstolo não poderia ter sido mais claro. A chave é: 
esquecer o que passou e andar para frente. “Esquecer”, 
no entanto, não representa apagar da memória, e 
sim dar um novo sentido aos fatos ocorridos. Pois, 
se sofrêssemos uma amnésia, estaríamos fadados 
a cometer os mesmos erros. A orientação de Paulo é 

para que utilizemos nossas experiências visando ao 
aperfeiçoamento, a fim de que vivamos a plenitude que 
Cristo nos garantiu por meio de sua crucificação.

Oficialmente, 2019 já começou. É chegado o momento 
de desviar a vista dos retrovisores, fixando-a no 
para-brisa da vida. Como? Lançando mão da Palavra 
e declarando-a com convicção, reconhecendo a 
paternidade de Deus e dando um passo de fé. Um passo 
atrás do outro, importante que se diga.

O que você deixou inacabado em 2018? Quais planos 
foram abandonados? Coloque na ponta do lápis. Peça 
a Deus a coragem necessária para retomar e concluir 
seus projetos. Dê o primeiro passo e creia que o Senhor 
é contigo e te concederá a vitória. Mas não se esqueça: 
é preciso perseverar, pois não será fácil.

Persevere e faça de 2019 um ano incrível, repleto de 
realizações!

“Momento do dia dedicado à oração; oração diária feita 
normalmente pelo período de uma hora; hora do dia para 
orar”. Essas descrições definem bem uma ferramenta 
que costuma fazer parte da vida do cristão: a devocional. 
Ela consiste, basicamente, na leitura de um trecho das 
Escrituras Sagradas, na meditação deste texto e na 
oração, subsequentemente.

Estamos falando de algo muito pessoal. Não existem 
regras, do tipo: “A devocional deve ter uma hora de duração”; 
ou “O ideal é orar durante 30 minutos”. O importante é que se 
tenha um momento de intimidade com o Senhor. É quando 
lemos a Palavra, refletimos e conversamos com o Criador. 

Deus não se impressiona com frases bem estruturadas e 
termos técnicos. Ele prefere a sinceridade.

Quando criamos esse hábito, somos gradualmente 
transformados pelo Espírito Santo. Nossa mente é 
renovada, como dito em Romanos 12. E, a partir desta 
renovação, começamos a substituir pensamentos 
degradantes por ideias positivas, fundamentadas na 
Verdade e repletas de paz e esperança.

Para ajudar você nessa busca diária pela presença do 
Senhor, indicamos Dia a Dia com Spurgeon. A publicação 
contém duas meditações (manhã e noite) para cada dia 
do ano, escritas por Charles Haddon Spurgeon (1834-92), 
no século XIX. O autor, nascido no condado de Essex, na 
Inglaterra, tornou-se pastor aos 17 anos de idade. Aos 
20, já havia pregado mais de 600 mensagens, vindo a 
ser reconhecido, posteriormente, como o Príncipe dos 
Pregadores. Leitura indispensável para quem deseja se 
aprofundar no evangelho.

Adquira-o na livraria da Oitava.

      D I C A  D E Devocional



H OM E N S  E  M U L H E R E S  • 

Alguns dizem que amigo é um irmão, que além 
de nos entender, nos apoia e nos orienta. Em 
Provérbios 18.24, encontramos Salomão definindo 

a amizade de forma mais profunda. Ele diz que “Quem tem 
muitos amigos pode ser levado à ruína. No entanto, há 
amigos mais chegados que um irmão”. De fato há amigos mais 
próximos, mais confidentes, mais amorosos, mais corajosos, 
mais desprendidos, mais prestativos e mais verdadeiros que 
alguns irmãos. 

Todos nós temos necessidade de verdadeiros amigos. 
Precisamos de amigos para nos fazer compreender frente 
aos questionamentos na Estrada de Emaús. Precisamos de 
amigos para enfrentar os salteadores à beira do caminho.  
Precisamos de amigos que nos influenciam a subirmos um 
pouco mais e sermos melhores. 

A amizade pode ter, como origem, um instinto de 
sobrevivência da espécie, com a necessidade de proteger e 
ser protegido por outros seres. Alguns amigos se denominam 
"melhores amigos". Os melhores amigos, muitas vezes, 
se conhecem mais que os próprios familiares e cônjuge, 
funcionando como um confidente. Para atingir esse grau de 
amizade, muita confiança e fidelidade são depositadas.

Muitas vezes, os interesses dos amigos são parecidos 
e demonstram um senso de cooperação. Mas também 
há pessoas que não necessariamente se interessam pelo 
mesmo tema, mas gostam de partilhar momentos juntos, pela 
companhia e amizade do outro, mesmo que a atividade não 
seja a de sua preferência.

A amizade é uma das mais comuns relações interpessoais 
que a maioria dos seres humanos tem na vida. Em caso de 
perda da amizade, sugere-se a reconciliação e o perdão.

A amizade tem sido considerada pela religião e cultura 
popular como uma experiência humana de vital importância, 
inclusive tendo sido santificada por várias religiões. Na Bíblia, 

cita-se, no livro 1 de Samuel, a amizade entre Davi (que 
depois tornaria-se rei em Israel) e Jônatas (filho do Rei Saul). 
Os evangelhos falam a respeito de uma declaração de Jesus: 
"Nenhum amor pode ser maior que este, o de sacrificar a própria 
vida por seus amigos”. Salomão escreveu a sabedoria da 
amizade em seus Provérbios: "Em todo o tempo ama o amigo, 
e na angústia se faz o irmão".[5]

Mas como conciliar a antiga amizade com a nova vida de 
casado? Uma vez casado, você não deve esquecer os seus 
amigos. Também não pode priorizar os amigos em detrimento 
do seu cônjuge. 

Para viver uma nova vida, há a necessidade de adaptar-
se também às novas atitudes. Muitos são os desafios que os 
casais enfrentam logo no início e ao longo da vida matrimonial. 
Portanto, é necessário que você invista no seu cônjuge, que 
um dia foi amigo(a), namorado(a) e noivo(a). 

É necessário que haja compreensão e liberdade para que 
cada um, conforme a sua consciência e necessidade, cultive 
as antigas amizades. Vale salientar, como escrevi acima, desde 
que tal atitude não fira o seu cônjuge e não traga prejuízo à 
relação conjugal. 

Para que o casamento se torne uma prazerosa aventura é 
necessário que os parceiros cultivem uma profunda e gostosa 
amizade. Quando os cônjuges são amigos, a confissão será 
autêntica, a compreensão imediata e o perdão mensurável. 
Quando os cônjuges são amigos, os amigos serão apenas 
amigos, os melhores momentos serão vividos entre os dois, 
as melhores gargalhadas serão dadas pelos dois, os melhores 
e maiores prazeres serão vividos pelos dois. Quando os 
cônjuges são amigos, as antigas amizades não ameaçarão o 
casamento, o encontro com os amigos não desestabilizará 
o casamento. Quando os cônjuges são amigos, o parceiro 
torna-se prioridade.

Pr. Roberto Santos · Pastor Auxiliar

RELACIONAMENTO 
CONJUGAL E AMIZADES 
COMO CONCIL IAR  OS  DOIS?
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Em 2019 a Oitava completa os seus 50 anos de história. É 
o Jubileu de Ouro da Igreja. Assim, não é sem motivo que o 
ano de 2019 seja coroado com este impactante e oportuno 
tema “Celebração”. 

Celebrar, em nossa língua, tem dois sentidos principais: 
um religioso e um prático. O religioso é quando um líder 
realiza um evento solene. E o prático é quando as pessoas 
festejam e comemoram por estarem felizes e gratas por 
algum motivo. Neste ano, agruparemos esses dois sentidos 
em nossas celebrações. Teremos muitas realizações no 
sentido religioso, ou seja, cultos e eventos voltados à 
adoração Àquele que tem nos abençoado sem medida, 
mas, também, devido à alegria e à gratidão que temos 
diante de Deus, iremos festejar intensamente no decorrer 
de todo o Ano da Celebração.

Há um hino, escrito em 1903, baseado no Salmo 103.1-2, 
que diz: 

“Conta as bênçãos, dize-as quantas são,
Recebidas da divina mão!

Vem dizê-las, todas de uma vez,
E verás, surpreso, quanto Deus já fez!”

Oitava Igreja, seria possível contar as bênçãos recebidas 
até aqui? Ou deixaríamos muitas para trás? Mesmo que 
quiséssemos, seria impossível listar todas as bênçãos 
de Deus derramadas na história de nossa igreja. Mas, se 
contássemos uma parcela delas, já nos surpreenderíamos 
com o quanto Deus realizou em nós e por meio de nós.

Creio que uma das alegrias da Oitava é perceber que ela 
tem cumprido a sua visão, a saber, ser “uma igreja bíblica, 
contemporânea, acolhedora de pessoas, presente na 
cidade e parceira na evangelização do mundo”. A cada dia 
temos aumentado a intensidade e a profundidade em cada 
ponto de nossa visão. E isso é uma bênção! Mas a nossa 
visão é desafiadora e nunca haverá o dia em que diremos: 
“acabou, atingimos o nosso objetivo e não temos mais o 
que desenvolver”. Sempre teremos mais para aprender e 
aplicar a Bíblia; o desafio de falar a linguagem da geração 
presente, que está em constante mudança; pessoas para 
acolher e cuidar; como servir a nossa cidade; e sempre 
teremos que pregar o evangelho mundo afora. De fato, o 
nosso trabalho só terminará quando Cristo voltar.

O Ano da Celebração é mais do que um tema norteador 
para mensagens, estudos e eventos. É um tema para ser 
vivido e praticado pela nossa igreja. Desde o ano passado, 
temos orado e pedido a Deus para que a Oitava experimente 
um ano alegre na presença do Senhor, afinal “a alegria do 
Senhor é a nossa força” (Ne 8.10).

São 50 anos. Portanto, é o nosso Jubileu de Ouro! O 
Jubileu na Bíblia, também conhecido como o Ano Sabático, 
tem um significado muito especial. Um ano de consagração 
e santidade (Lv 25.12); de devolução de terras aos donos 
originais (Lv 27.24); de libertação de escravos e um ano para 
exercer a fé e a confiança no Senhor, pois, neste ano, não 
deveriam plantar nada, mas apenas comer do que a terra 
viesse a produzir por si só (Lv 25.11-12). Assim, as palavras- 
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M AT É R I A  D O  M Ê S  • 

chave do Jubileu na Bíblia são Consagração e Libertação. 
Inspirados nessa visão do Jubileu, abordaremos 

temas como: o Jubileu Bíblico, a Vitória na Cruz, o Amor 
Incondicional de Deus, o Perdão de Deus, o Reino de Deus, 
a Volta de Cristo, a Oração, a Palavra e a Nova Vida. Cada 
semana teremos um tema especial que irá aumentar a 
abrangência de cada um dos temas citados. 

Não podemos também deixar de considerar as marcas 
da Oitava ao longo dos anos, que são verdadeiros motivos 
para celebrar a Deus. Ela teve o seu início com 73 membros 
adultos e 32 crianças. Penso que, no passado, apesar de 
ter a intencionalidade de ser uma igreja relevante para 
o mundo, não imaginávamos nos tornar a igreja que se 
tornou, estando hoje com mais de 6.000 membros. Vejamos 
algumas marcas ao longo dos anos:

A história da Oitava é marcada por fé. Irmãos, no passado 
e no presente, têm sido guiados pela confiança e certeza 
de que, ao fazer a vontade do Senhor, Ele mesmo dá as 
condições necessárias. 

A história da Oitava é marcada por generosidade. Grandes 
quantias e investimentos financeiros foram feitos para 
construir a Oitava e financiar diversos de seus projetos que 
atendem não só a igreja local, mas também igrejas no Brasil 
e no mundo. Alta generosidade na dedicação de tempo e 
cuidado com as pessoas por parte de nossos voluntários. 

A história da Oitava é marcada pelo seu trabalho 
missionário. Temos recebido sempre palavras muito 
positivas em relação à iniciativa da igreja quando o assunto 

é investimento em missões e cuidado com os missionários. 
A história da Oitava é marcada pelo trabalho social. A 

preocupação com os pobres e a disposição em fazer algo 
para favorecê-los sempre esteve no coração dos nossos 
líderes e membros. A área social da igreja já teve mais de 20 
projetos acontecendo simultaneamente.

A história da Oitava é marcada por reconciliações e 
pelo perdão. Ao longo dos anos, Deus tem usado a nossa 
igreja como um meio de reconciliar pessoas Consigo e 
umas com as outras. 

A história da Oitava é marcada pela ousadia. Não 
temos medo das mudanças, mas não mudamos apenas 
por mudar. A decisão do Conselho é que devemos mudar 
sempre que necessário para cumprir o chamado de Deus. 
Métodos podem ser alterados, mas os princípios jamais. 

A história da Oitava é marcada pelo favor de Deus e por 
milagres. Todo trabalho, dedicação, criatividade não tem 
efeitos grandiosos e permanentes se não houver o favor de 
Deus. Quanto aos milagres, eles fazem parte da agenda diária 
de Deus e Ele graciosamente tem respondido nossas orações.

Glória a Deus por cada uma dessas marcas e, sem 
dúvida, existem outras que não foram citadas aqui. Assim, 
desejamos que seu 2019 seja marcado pela Celebração e 
que a sua vida seja impactada pela presença de Jesus em 
você e sua família!

Pr. Iury Guerhardt · Pastor Auxiliar 
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“A Operação Caixa de Sapato foi um sucesso”. Com esta 
frase, Ana Paula Marciano, assistente social e Coordenadora 
de Projetos da Associação Beneficiente Wilson de Souza 
(AWISO), resume a iniciativa que, em Belo Horizonte, 
beneficia crianças carentes de várias partes do Brasil desde 
2008. A instituição conta com o apoio da Oitava Igreja, que, 
anualmente, auxilia na venda, recolhimento, organização e 
distribuição de caixas de sapato recheadas de brinquedos, 
alimentos, roupas, itens de higiene pessoal e material 
escolar.

As caixas são adquiridas na Oitava e na sede da AWISO, 
no bairro Palmares, pelo valor de R$ 8,00. A partir daí, as 
pessoas as preenchem com presentes, fotos e mensagens, 
indica o sexo e a faixa etária da criança que irá recebê-la e 
as devolve na igreja, respeitando datas preestabelecidas.

Em 2018, cinco projetos e quatro igrejas foram beneficiadas 
pela ação: Ciranda da Alegria, de Mantena (MG); Instituto 
Herdeiros de Deus, de Belo Horizonte; Creche Vovó 
Matilde Isabel de Jesus, de São José da Lapa (MG); Projeto 
Reconstruindo Vidas, de Piumhi (MG); ACASO, de BH; Igreja 
Presbiteriana Fruta de Leite, de Fruta de Leite (MG); Igreja 
Congregacional Rocha de Sião, de Jaboticatubas (MG); 
Igreja Pentecostal Nascidos de Deus, de Ribeirão das 
Neves (MG); Igreja Presbiteriana em Espinosa (MG); além 
de quatro comunidades quilombolas do interior da Bahia, 
que receberam 176 caixas. Outras 500 foram destinadas 
às congregações de Betim, Matozinhos e Nova Lima, da 
Oitava Igreja. Ao todo, mais de 1,8 mil crianças ganharam 
o agrado.

“Mesmo diante desse momento de crise econômica em que 
nosso país atravessa, podemos contar com a colaboração 
espontânea de tantas pessoas que se doaram sem reservas, 
seja ofertando valores financeiros ou seu precioso tempo 
para a triagem das caixas, compra e busca de produtos, 
entre outras coisas”, conta Ana. Nestes dez anos, a 
cooperação conjunta já distribuiu mais de 15 mil caixas, 
abençoando as vidas e alegrando o Natal de meninos e 
meninas carentes, de várias idades.

A assistente social é só agradecimentos: “Obrigada a todos 
que dispensaram algum tempo para nos auxiliar. Agradeço 
também as orações, pois sabemos que, se não estivermos 
cobertos pela graça de Deus e se não formos direcionados 
por Ele, mesmo com o objetivo de atender à necessidade de 
tantos, essa iniciativa não teria nenhuma valia. Já estamos 
na expectativa para 2019”, garante. 

Muito obrigado a você que adquiriu sua caixa na Oitava 
ou na AWISO e a trouxe de volta, cheia de presentes. 
Obrigado a você que, além dos mimos materiais, escreveu 
uma cartinha, indicando a existência de um Pai Celestial 
que nos ama incondicionalmente, que nos aceita e perdoa 
todas as nossas transgressões. Tenha a convicção de que 
sua atitude impactou a vida da criança que recebeu a caixa 
enviada por você. Ore por elas e por suas famílias durante o 
ano, para que o Senhor Jesus as guarde, as proteja e realize 
todos os Seus propósitos. 

 •  CIDADANIA EM AÇÃO

MAIS DE 1,8 
MIL CRIANÇAS 
PRESENTEADAS 
EM 2018

Em sua 10ª edição, ação atendeu projetos e igrejas de MG por meio da parceria entre AWISO e Oitava.
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Que o mundo tem se tornado cada 
vez mais globalizado não há discussão. 
A tecnologia encurtou distâncias e 
culturas, a ponto de nos assustarmos 
quando nos deparamos com um país 
ou grupo social que não está, em 
algum nível, conectado ao resto do 
mundo pela internet.

No meio religioso, isso também 
traz suas influências. E como tudo 
na globalização, temos que saber 
o que chega a nós de informação 
e como também podemos buscar 
maior integração visando participar 
da grande família estendida do 
cristianismo. Com a maior facilidade 
de se viajar para fora do país e com 
o maior conhecimento de uma 
segunda língua, não podemos excluir 
oportunidades, seja de um contato 
virtual, seja de uma visita física a 
países que antes considerávamos 
inatingíveis.

Assim, vivemos um tempo especial, 
com excelentes oportunidades de 
conhecer irmãos que adoram nos 
quatro cantos do globo, e, para os que 
viajam ou planejam viajar, ou até para 
aqueles que se mantém antenados 
sem sair de casa, aí vão algumas dicas 
de sites e ministérios que vale muito a 
pena uma visita:

Redeemer Presbyterian Church,
NY/EUA (www.redeemer.com)

Conhecida pelo seu principal pastor, 
Timothy Keller, é uma igreja que 
floresceu no centro de Nova Iorque, 
uma cidade mais conhecida por abafar 
a espiritualidade das pessoas do que 
por promovê-la. Com uma linguagem 
que explicava Jesus e a espiritualidade 
cristã aos céticos, Tim Keller e a 
Redeemer experimentaram um 
enorme crescimento, influenciando 
também igrejas ao redor do mundo.

Hillsong Portugal
(www.hillsong.com/pt/portugal/)

Liderada pelo Pr. Mário Rui Boto, é uma 
referência de uma comunidade avivada 
e crescente em terras portuguesas, 
ainda fortemente influenciada pelo 
catolicismo romano. Espalha-se em 

comunidades na capital, Lisboa, em 
Porto, e outras cinco regiões do país. 
Para quem quer escutar mensagens 
no típico sotaque lusitano, os sermões 
são disponibilizados no site.

Iglesia Evangélica Buen Pastor, 
Espanha (www.buenpastor.es)

Chamada por muitos de “cemitério 
de trabalhos missionários”, a Espanha 
testemunha novos tempos de 
crescimento da igreja evangélica. Um 
exemplo é a Igreja Bom Pastor, com 
sua liderança multicultural e foco 
no trabalho missionário, que vem se 
destacando naquela nação com um 
testemunho vivo por meio de um 
ministério urbano.

Primeira Igreja Batista da Flórida, 
EUA (www.pibflorida.org)

Com o lema “Somos abençoados para 
abençoar”, há mais de 25 anos sob 

a liderança do Pr. Silair Almeida, a 
PIB Flórida tem sido referência para 
a comunidade brasileira, também 
mantendo o olhar missionário para os 
não alcançados de outras nações.

El Lugar de Su Presencia, Bogotá, 
Colômbia (www.supresencia.com)

Uma igreja jovem e alegre, explorando 
o melhor da música e da tecnologia, 
mas sem deixar de lado a ênfase 
evangelística e o ensino bíblico. 
Su Presencia é uma das maiores 
comunidades evangélicas de Bogotá, 
mas sem perder a proximidade e a 
comunhão por meio das células. Ainda 
que pela internet, mais do que treinar 
a língua espanhola, podemos ser 
edificados com excelentes mensagens.

The Bible Project
(www.thebibleproject.com)

Para os que não podem viajar, mas 
mesmo assim desejam ser edificados 
com algo “de fora”, o The Bible Project 
foi criado por dois amigos para colocar 
em excelentes animações o conteúdo 
bíblico de forma simples e criativa. 
Todos os livros da Bíblia e diversos 
temas são apresentados de tal forma 
que tanto iniciantes quanto antigos 
leitores da Bíblia a entendem ainda 
melhor e de forma mais profunda. O 
projeto de tradução de todos os vídeos 
para o português já começou, mas já 
é possível encontrar vários deles com 
legendas em nossa língua.

É claro que essa é só uma pequena 
amostra do que temos fora do Brasil. 
Se você for a qualquer uma dessas 
cidades, há, ainda, muitas outras 
opções. Viajando ou não, fica o desafio 
para praticar de forma edificante uma 
segunda ou terceira língua. E não 
podemos nunca deixar de mencionar o 
já tradicional Service in English, nosso 
culto 100% em inglês, que acontece 
todo último domingo do mês, no Salão 
Social, às 17h. Come worship the Lord 
Jesus with us!

Pr. Luís Fernando Nacif Rocha · 
Pastor Auxiliar

M I S S Õ E S  E M  FOC O •

IGREJAS AO REDOR DO MUNDO
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 •  CONGREGAÇÕES

• ACONTECE NAS OITAVAS •

A Oitava Betim também participou da Operação Caixa de 

Sapato! Na cidade, a entrega aconteceu no bairro Betim 

Industrial, no dia 15 de dezembro. Além de receberem os 

tão esperados presentes, as crianças aproveitaram pipoca, 

algodão doce, bolo e cachorro-quente. A parte principal do 

dia foi a oportunidade de falar do verdadeiro sentido do 

natal para elas: Jesus Cristo. 

Visite a Oitava Betim e convide um conhecido que mora na 

região para fazer parte da igreja. 

O mês de dezembro foi muito animado em Matozinhos! É que 

a turma dos Juniores de lá realizou uma gincana em todos os 

fins de semana. Crianças de 2 a 12 anos participaram. Provas 

criativas e divertidas, lições bíblicas, lanche e momentos 

felizes de descontração marcaram o evento. Quem levasse 

um visitante também ganhava ponto na contagem geral.

Conheça a Oitava Matozinhos e caminhe junto com os 

irmãos! 

As crianças da Oitava Nova Lima se apresentaram em 

dezembro no encerramento das atividades do ministério em 

2018. Durante todo o ano, elas estudaram sobre a “Criação 

de Deus” e, para fechar, fizeram uma linda apresentação, 

demonstrando como são perfeitos os planos de Deus para 

nós.

No ano que vem tem mais! Se você mora próximo à Oitava 

em Nova Lima, participe das programações ou convide um 

amigo da região. 

Matozinhos

Betim

Nova Lima
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O ditado diz que toda história tem 
dois lados. Normalmente, a ideia de 
esperar parece ruim. Esperar tem a 
ver com fila: supermercado, hospital, 
trânsito, consórcio, processo... Mas 
o que a Bíblia nos diz é que esperar 
pode não ser tão ruim assim. 

“Sempre que a nuvem se erguia sobre 
o tabernáculo os israelitas seguiam 
viagem; mas se a nuvem não se erguia, 
eles não prosseguiam; só partiam no dia 
em que ela se erguesse. De dia a nuvem 
do Senhor ficava sobre o tabernáculo, e 
de noite havia fogo na nuvem, à vista de 
toda a nação de Israel, em todas as suas 
viagens.” (Ex 40.36-38)

Imagine só como seria viver olhando 
para essa nuvem. Foi através dela que 
Deus direcionou o povo no deserto. 
"Quando a nuvem andar, a gente anda, 
mas quando parar, a gente para". 

"A nuvem parou, todos armamos 
acampamento, e no primeiro dia 
foi muito bom poder descansar 
um pouco". Passou o primeiro dia, 
o segundo, o terceiro, a primeira 
semana, a segunda, o primeiro mês... 
“Oh, Senhor, nesse ritmo a gente 
não vai chegar em lugar nenhum”! 
“A nuvem se ergueu, peguem suas 
coisas”! "Saímos todos bem cedo, 
caminhamos animados, e ao meio 
dia, quando bate o cansaço, nada 
da nuvem parar; e no fim da tarde 
estamos cansados, mas nada da 
nuvem parar. Enquanto a nuvem 
andar, nós andamos atrás... Deus, 
estamos cansados! Se continuar 
nesse ritmo a gente vai morrer antes 
de chegar”!

A verdade é que nós temos o 
costume de ligar espera a uma ideia 

de falta de decisão. Espero porque 
não tenho mais nada para fazer... 
Costumamos ligar espera à ideia de 
incerteza: “não sei o que fazer, por 
isso vou esperar”. Costumamos ligar 
espera à ideia de vulnerabilidade e 
medo: não sabemos para onde ir e 
por isso esperamos. Realmente, se 
isso é esperar, é muito ruim! 

No entanto, não é isso que a Bíblia 
diz sobre espera. Olhe o que diz o 
Salmo 27.14: “Espera pelo Senhor, tem 
bom ânimo, e fortifique-se o teu coração; 
espera, pois, pelo Senhor”. 

Esperar na Bíblia não é deixar para 
decidir depois por falta de opção. A 
Bíblia não nos chama a esperar pelo 
nada, nem esperar pelo acaso, mas 
sim a esperar no Senhor. Essa precisa 
ser uma decisão consciente, que 
só pode ser tomada por fé, quando 
entendemos que esperar no Senhor é 
a melhor das opções. 

Esperar sem fé traz a ideia de 
fraqueza e medo. Esperar no Senhor 
nos faz fortes e corajosos. Se esperar 
sem fé mostra nossas incertezas, 
esperar no Senhor é um passo de 
quem confia nele. 

A espera tem grande importância na 
vida com Deus. Esperar no Senhor é 
decidir caminhar na direção que Deus 
tem para nós. Olhando para o povo no 
deserto, aquela nuvem os levou para a 
terra prometida. 

Para alcançarmos as promessas 
que Deus tem para nós, precisamos 
aprender a confiar no Senhor. Não 
desista de orar e não deixe de crer nas 
promessas de Deus. Espere no Senhor!

Pr. Israel Abreu · Pastor Auxiliar 

COTIDIANO • 

E S P E R A R 
P O D E  N Ã O  S E R 

T Ã O  R U I M  A S S I M !
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Tudo que conhecemos tem uma origem, um princípio, 
uma gênese. Todos nós somos criaturas e temos uma data de 
entrada nesta vida. A ciência, que se dobra sobre pesquisas 
e estudos que pretendem oferecer respostas às infindáveis 
perguntas sobre a origem de todas as coisas, também tem 
uma origem, um início. 

Há explicações distintas a respeito da gênese do universo 
e de tudo que nele está contido. Alguns defendem a tese de 
que uma grande explosão gerou tamanha complexidade e 
diversidade; gerou tudo que pode ser visto e tudo o que ainda 
está sendo descoberto. Com relação à vida, uns defendem 
a teoria de uma origem única, unicelular que originou 
esta multiplicidade de espécies vivas conhecidas e as que 
ainda não são conhecidas. Do ponto de vista da sociologia, 
antropologia e missiologia, encontramos conceitos diversos, 
mas com pontos em comum a respeito da criação. O senso 
comum da grande maioria das sociedades antigas aponta 
para a existência de um criador. O conceito de criação, queda 
e redenção está presente em praticamente todas as culturas 
antigas. Mito ou não, o fato é que o conceito de um criador 
que trouxe à existência tudo o que há é uma realidade e não 
há como negar. As Escrituras afirmam: “No princípio era aquele 
que é a Palavra. Ele estava com Deus, e era Deus. Ela estava com 
Deus no princípio. Todas as coisas foram feitas por intermédio 
dele; sem ele, nada do que existe teria sido feito” (Jo 1.1-3).

O Universo, em toda sua vastidão, é indecifrável. É 
impossível conhecê-lo em sua totalidade. Olhando para a 
criação concluiremos que houve a necessidade da existência 
de um criador. Na tentativa de demover o Criador do seu 
lugar, muitos segmentos resistem fortemente a esta verdade. 
A incredulidade não desacredita os fatos; a existência não 
depende de crenças, ou seja, o Criador nunca precisou da 
anuência das criaturas para que sua criação fosse perpetuada. 
Consequentemente, a crença ou descrença no Criador não 
elimina e nem abala a verdade.

As Escrituras Sagradas usam a seguinte frase introdutória: 
“No princípio Deus criou” (Gn 1.1). Neste ponto precisamos 
afirmar que nem todos que conhecemos têm uma origem, um 
princípio, uma gênese. O Criador é incriado, ou seja, ele não 
tem início e não tem fim. Ele é a origem de todas as coisas. 

O teólogo e escritor Wayne Grudem escreveu sobre esse 
assunto as seguintes palavras: “O ensino bíblico a respeito 
do relacionamento entre Deus e a criação é único entre as 
religiões do mundo. A Bíblia ensina que Deus é distinto da 
sua criação. Não faz parte dela, pois ele a fez e a governa. O 
termo muitas vezes usado para dizer que Deus é muito maior 
do que a criação é transcendente. Simplificando bastante, isso 
significa que Deus está bem ‘acima’ da criação, no sentido de 
que é maior do que a criação e independente dela”.

No Novo Testamento, Paulo, contemporâneo de Jesus, 
que foi transformado em seu discípulo e apóstolo,  registra 
em uma de suas epístolas que em Cristo “foram criadas todas 
as coisas, nos céus e sobre a terra, as visíveis e as invisíveis, sejam 
tronos, sejam soberanias, quer principados, quer potestades. Tudo 
foi criado por meio dele e para ele” (Cl 1.16). Aqui a criação dos 
seres celestes invisíveis é também afirmada explicitamente.

Um grande problema é instalado quando a criatura quer 
absorver cognitivamente e de forma plena o Criador. É menos 
trabalhoso criar um criador, o qual pode ser controlado, 
manipulado, moldado, do que crer que há um Criador 
independente, soberano, todo-poderoso, incontrolável e 
impossível de ser manipulado. Deus é completo! Não pode 
ser melhorado e nem diminuído. Ele é o Criador que mantém 
sua criação sob uma perfeita ordem. O Criador com poder 
para reverter avarias na criação e nas criaturas. 

O Criador criou também o tempo e inseriu toda sua criação 
neste tempo. Ele também entrou no tempo, tornou-se gente e 
veio morar no meio de gente. Ele não é apenas transcendente, 
mas é também perceptível e comprovadamente imanente, 
presente, envolvente. Em uma época determinada e 
estabelecida por ele, este tempo será engolido pela eternidade 
e tudo será definitivamente restaurado à sua originalidade 
de perfeição. Nenhuma crença é necessária para sustentar 
esta realidade, mas crer neste Criador e submeter-se ao 
seu senhorio é imprescindível para estar com Ele por toda a 
eternidade.

Pr. Gidiel Câmara · Pastor Auxiliar

O Criador e sua criação 
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INFANTIL E JUNIORES •

Uma grama verdinha debaixo de uma árvore 
frondosa para esticar a toalha do piquenique. 
Agora só falta aquele lanche saudável e saboroso, 
uma brincadeira e os amigos para passar a tarde 
gostosa no parque. Férias são assim. Tempo livre 
para viajar, ler, brincar e aproveitar os dias de sol. 

Aqui em Belo Horizonte, um dos pontos 
mais legais para esse programa é o Parque das 
Mangabeiras, que fica na região sul da cidade. O 
detalhe deste ano é uma recomendação especial 
para os visitantes: para entrar no espaço, agora é 
preciso levar a carteira de vacinação, comprovando 
a imunização contra a febre amarela. A medida foi 
necessária após o fechamento do parque depois 
de casos de macacos mortos no terreno.

Outra informação importante para os pais é que 
o Parque das Mangabeiras também conta com o 
sistema de estacionamento rotativo. É possível 
baixar um aplicativo para usar o estacionamento 
ou o tradicional talão. Portanto, fique atento, 
planeje bem o seu passeio e aproveite as férias!

Fonte: www.ebd.com.br
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t“Quanto ao mais, sede fortalecidos
no Senhor e na força do seu poder.”
(Efésios 6.10)

Antes de ser crucificado, Jesus tomou a última 
ceia com seus discípulos. Ele usou o pão e o 
vinho. Observe os desenhos abaixo e ligue de 
onde vêm o vinho e o pão. 

Leia sobre essa história em Marcos 14.22-28.
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Alvos e metas para 2019
Como filhos de Deus, sabemos que temos um Pai que caminha ao nosso lado, comunicando seus planos ao nosso coração, 
e nos ajudando a realizá-los à medida que avançamos. Ele mesmo nos desafia a submeter nossos planos em oração, 
contando com sua força e sabedoria em cada etapa. Aproveite o quadro abaixo e coloque seus alvos, com expectativa, 
diante do Senhor.

ESCREVA ABAIXO SEUS ALVOS PARA 2019:

E S P I R I T U A I S M I N I S T E R I A I S A C A D Ê M I C O

F Í S I C O S F I N A N C E I R O S P R O F I S S I O N A I S

F A M I L I A R E S N O V O S  H Á B I T O S S O N H O S

O U T R O S
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 PROJETO 
CRESCER MÚSICA 

As inscrições para o ano 
que vem já estão abertas! 

Garanta a vaga 
de seu filho nos cursos 

de teclado ou violão
 até o dia 10 de abril.

Entre em contato 
com a AWISO:

 3426-3562

PEDIDO DE DOAÇÃO 
DA JUNTA DIACONAL 
A Junta precisa de móveis e eletrodomésticos em bom estado de conservação. 
Abençoe a vida de irmãos que estão necessitando.  Se você pode ajudar, procure 
o Diácono Eusébio (31) 99966-9919.

O I T A V A  J O V E M D R O P B O X



DOMINGO
· Culto de Celebração
7h · 9h · 11h · 17h · 19h30

9h · Culto Infantil 
· EBT: adultos, Oitava Jovem, 
UPA, infantil e juniores
11h · EBT: adultos, infantil 
e juniores
17h · EBT: infantil e juniores
19h30 · EBT: infantil e juniores

SEGUNDA 
7h · Reunião de Oração 
21h · Reunião de Oração
         (Oitava Jovem)

TERÇA 
7h · Reunião de Oração 
14h · Tarde da Esperança 
19h30 · CETRO 

QUARTA
7h · Reunião de Oração 
20h · Culto da Família
        · EBT: infantil

QUINTA 
7h · Reunião de Oração 
19h30 · CETRO 
20h · Culto de Oração 
 · EBT: adultos, infantil

SEXTA 
7h · Reunião de Oração 

SÁBADO
5h · Reunião de Oração dos 
Homens (quinzenal) 
19h30 · Culto · Adolescentes 
 · Culto 8/80 · Oitava Jovem 
20h · Culto · Jovens Adultos

EXCEÇÕES
17h ·  1º e 3º domingo do mês: 
Culto · Juniores
17h · Último domingo do mês: 
Culto em Inglês

SEMANAL 
· GCOIs nas casas

AGENDA 
SEMANAL


